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NIEDERSCHRIFT

Gremium Ausländerbeirat der Kreisstadt Friedberg (Hessen)
Sitzungsnummer AB/003/21-26
Sitzungsdatum Montag, den 07.03.2022
Sitzungsbeginn 18:30 Uhr
Sitzungsende 20:19 Uhr

Ort
Stadthalle Friedberg (Saal 3 und Clubraum 1+2), Am Seebach 2,
61169 Friedberg (Hessen)

Teilnehmerliste

Vorsitzender
Herr Mehmet Turan

Mitglieder
Herr Azmat Ahmad
Herr Erol Demirok
Herr Recep Kaplan
Frau Hayadeh Pishkari
Frau Rima Savazian

Schriftführerin
Frau Saadet Reichert

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung
Herr Hendrik Hollender

Abwesenheit:

Der Vorsitzende Mehmet Turan eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

Der Vorsitzende Mehmet Turan stellt die Beschlussfähigkeit des Ausländerbeirats fest.

Die Ladung zur Sitzung erfolgte form- und fristgerecht.

Die Tagesordnung wird ohne Einwände angenommen.
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel
1 Genehmigung der Niederschrift über die 002. Sitzung am 19.01.2022
2 Erstaufnahmeeinrichtung für Flüchtlinge
3 Grundsatzdebatte über den Ausländerbeirat
4 Besetzung der Ausschüsse (Teilnahme an den Beratungen)
5 Beteiligung am Internationalen Spielefest am 22. Mai 2022
6 Mitteilungen und Berichte

6.1
Mitteilungen und Berichte;
hier: Ausländerbehörde

7 Verschiedenes

7.1
Verschiedenes;
hier: Pfändungsgrenze

Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel

1. Genehmigung der Niederschrift über die 002. Sitzung am 19.01.2022

Beschluss:

Die Niederschrift 002 vom 19.01.2022 wird ohne Einwände genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

2. Erstaufnahmeeinrichtung für Flüchtlinge

Vorsitzender M. Turan teilt mit:

Großes Thema in den Medien.
Leiter Herr Bader wegen Besichtigungstermin angefragt.
RP Gießen begrüßt die Zusammenarbeit mit AB Friedberg und Gießen.
In der Einrichtung gibt es eine Kindertagesstätte, Sprachunterricht, ärztliche Betreuung (24 h 7
Tage/Woche) und sportliche Aktivitäten für die Praktizierung der deutschen Sprache.
Familien haben eine Residenzpflicht von 6 Monaten, Einzelpersonen bis zu 18 Monate.
Die Abwicklung der Asylanträge beträgt max. 2-4 Monate.
Die Kapazität im Lager wurde von 1000 auf 800 runterkorrigiert, Grund ist die Pandemie.
Flüchtlinge des Wetteraukreises sind auf sich selbst gestellt.
Runder Tisch Friedberg hat eine Besichtigung im Erstaufnahmeeinrichtung angemeldet.

Vorsitzender Turan schlägt vor, mit dem runden Tisch die Besichtigung durchzuführen. Herr Turan
schickt diesbezüglich eine Doodle-Umfrage.

3. Grundsatzdebatte über den Ausländerbeirat

R. Kaplan: Für Flüchtlingsarbeit fehlt die Zeit und die Kapazität
A. Ahmad: Für die Koordination können Fachleute beauftragt werden.
M. Turan: AB hat nur eine Vermittlerfunktion, aber keine Beraterfunktion.
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E. Demirok: Wie erreichbar für die Hilfesuchenden?
M. Turan: Das Thema wird vertagt auf die nächste Sitzung.
Möglichkeiten/Ideen die Aktivitäten und aktuelle Themen der AB in verschiedenen Sprachen zu
vermitteln. Eigene Webseite?
E. Demirok: Stadt Friedberg hat abgelehnt die Seite von AB zu pflegen, wir sollten eine eigene Seite
erstellen, es fehlt eine offizielle Seite.
R. Savazian: Wichtig ist, dass wir mit der Stadtverwaltung verlinkt sind.
A. Ahmad: Schlägt ein Outside-Treffen vor, um sich erstmal besser kennenzulernen. Aussortieren, wer
welche Aufgabe übernimmt und dann die Kernaufgabe angehen.
Herr Hollender: empfiehlt dem AB eine eigene Homepage.
M. Turan: schlägt vor eine Seite zu erstellen.
M. Kaplan: In der Vergangenheit ist diese Idee gescheitert wegen Personalmangel.
M. Turan: empfiehlt erstmal Ideen zu sammeln und dann zu überlegen, wie diese umzusetzen sind.
A. Ahmad: Wir sollten eine TO DO-Liste erstellen.
R. Kaplan: vom Budget der AB die Seite finanzieren.
A. Ahmad: nicht notwendig, die Seite kann ohne professionelle Hilfe erstellt werden.
M. Turan: Befürwortet das Outside-Treffen für die Erstellung der Webseite von Azmat Ahmad.
A. Ahmad: erklärt die technischen Möglichkeiten und den Aufwand für die Erstellung der Webseite.
M. Turan: Thema Vernetzung mit behördlichen Institutionen, z.B. die Feuerwehr und die Polizei.
Welche Probleme und Herausforderungen gibt es und wie kann der AB unterstützend mitwirken?
R. Kaplan: berichtet von vergangenen Aktionen mit der Polizei in der Moschee.
R. Kaplan: Das Netzwerk Migration sollte zukünftig den Vorsitzenden M. Turan zu den Online-
Meetings einladen.
R. Savazian: möchte bei den Online-Meetings von Netzwerk Migration M. Turan vertreten.
A. Ahmad: Die Zuständigkeiten für Social Media sowie die Vertreter sollten festgelegt werden.
R. Savazian: Eine Person sollte zuständig für Social Media sein.
R. Demirok: Um die Mehrheit zu erreichen und zu informieren ist social Media sehr geeignet.
M. Turan: AB soll einen neuen Briefkopf bekommen, wurde beantragt, ein neues Logo in Überlegung.
Hr. Hollender: Logo darf nach außen nicht verändert werden.
R. Savazian: Eigene Räumlichkeiten für AB wäre von Vorteil.
Hr. Hollender: Zurzeit stehen keine neuen Räumlichkeiten zur Verfügung, eventuell warten, bis
Neubau in der alten Post fertig ist.
M. Turan: AB Gießen ist sehr gut aufgestellt. Förderstellen anschreiben für eine gute Aufstellung der
AB Friedberg.

4. Besetzung der Ausschüsse (Teilnahme an den Beratungen)

Hr. Hollender: Rederecht im Magistrat klären, zu welchen Themen AB Mitspracherecht hat.

M. Turan: fordert neue Rederechte für die AB Mitglieder.
A. Ahmad: Es gibt keine Themen, die ausländische Mitbürger nicht betreffen.
M. Turan: Per Email mitteilen von den 4 Ausschüssen, welche besetzen/teilnehmen möchte.

5. Beteiligung am Internationalen Spielefest am 22. Mai 2022

M. Turan: Teilnahme der Kooperationspartner am Spielefest am 22. Mai, Stadt Friedberg ist
Kooperationspartner.

Hr. Hollender: AB Logo darf auch auf den Flyern mit aufgedruckt werden.

M. Turan: Abstimmung AB Spielefest Teilnahme:
4 Stimmen sind dafür
1 Stimme dagegen
1 Stimme Enthaltung

Abstimmungsergebnis:

Mehrheitlich beschlossen
Ja 4 Nein 1 Enthaltung 1
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6. Mitteilungen und Berichte

6.1.
Mitteilungen und Berichte;
hier: Ausländerbehörde

M. Turan: Terminfindung mit Frau Becker-Bösch gestaltet sich schwierig. Für mehr Unabhängigkeit
Online-Termin vorschlagen. Die Uhrzeit wurde zwischen 15- 17 Uhr vorgeschlagen. Der Tag des
Termins steht noch aus.

E. Demirok: leitet den Schriftverkehr von der Behörde an die Mitglieder weiter, für ein besseres
Verständnis der Hintergründe.

M. Turan schlägt vor, das Thema auf die nächste Sitzung zu vertagen.

7. Verschiedenes

7.1.
Verschiedenes;
hier: Pfändungsgrenze

E. Demirok: berichtet über die Unterschiede der Pfändungsgrenze. Stellungnahme vor der
Gesetzverabschiedung.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, schließt Vorsitzender Turan die Sitzung mit
Dank an die Anwesenden.

gez.: Turan gez.: Reichert
(Vorsitzender) (Schriftführerin)


